

国民健康保険税率の改正についてご理解をお願いします

国民健康保険（国保）は、被保険者の方が保険税を出し合い、病気やけがをしたときに備える仕組みです。この仕組みのおかげで、被保険者の方は医療費の一部を負担するだけで、医療を受けることができます。国保の責重なる財源である保険税が納められない、この仕組みが成立しなくなります。令和3年度において、健全に国保事業を運営するため、厳しい財政状況である吉野川市国民健康保険の税率を10年ぶりに改正することになりました。改正内容としては主に、他市に比べて比較的低い設定されている所得割税率を引き上げ、保険者である徳島県の運営方針に沿って、資産割税率を縮小する改正です。

国民健康保険加入者の皆さんには負担をおかけしますが、ご理解・ご協力をよろしくお願いします。

吉野川市国民健康保険税計算方法

国民健康保険は使用目的に応じて、①医療分、②後期高齢者支援分、③介護分の3つの区分に分かれています。それぞれの区分においてⒶ所得割、Ⓑ資産割、Ⓒ均等割、Ⓓ平等割の税率等で計算し、合計したものが国民健康保険税の年税額となります。

- ①医療分・・・医療費の給付などに充てられる財源
 - ②後期高齢者支援分・・・後期高齢者医療制度を支えるための支援金
 - ③介護分・・・介護保険の財源となる介護納付金分（40歳～64歳の介護2号被保障者の方のみ負担いただくもの）

- Ⓐ所得割・・・国保加入者の前年中の所得に応じて計算
 - Ⓑ資産割・・・国保加入者の課税当年度の固定資産税額に応じて計算
 - Ⓒ均等割・・・国保加入者一人につきいくらと計算
 - Ⓓ平等割・・・一世帯につき計算

*所得割に用いる所得＝前年中の総所得金額等－基礎控除（令和3年度から合計所得2,400万円以下の場合は43万円）
*資産割に用いる資産＝課税当年度の国保加入者名義の土地・家屋にかかる固定資産税額

(計算式) 下の各項目を組み合わせて一世帯の保険税額が決まります。

区分		令和3年度税率等		医療保険料	
① 医療分	所得割	x	8.85%	Ⓐ()円	
	加入者の所得()円			Ⓑ()円	
	資産割	x	29.80%	Ⓒ()円	
	加入者の資産()円			Ⓓ()円	
	均等割	x	1人につき 29,000円		
② 後期高齢者支援分	世帯の加入者数()人				医療分の保険料計 ①
	平等割	x	1世帯につき 20,800円		
	世帯につき計算				限度額63万円
	所得割	x	3.00%	Ⓐ()円	
	加入者の資産()円			Ⓑ()円	
③ 介護分 (40~64歳)	資産割	x	2.80%	Ⓒ()円	
	加入者の資産()円			Ⓓ()円	
	均等割	x	1人につき 8,800円		
	世帯の加入者数()人				後期高齢者支援分 の保険料計 ②
	平等割	x	1世帯につき 6,000円		
④ 障害分	世帯につき計算				限度額19万円
	所得割	x	2.20%	Ⓐ()円	
	加入者の所得()円			Ⓑ()円	
	資産割	x	6.50%	Ⓒ()円	
	加入者の資産()円			Ⓓ()円	
⑤ 年金分	均等割	x	1人につき 8,400円		
	世帯の加入者数()人				介護分の保険料計 ③
	平等割	x	1世帯につき 6,000円		
	世帯につき計算				限度額17万円

(軽減について) 均等割・平等割について該当世帯には自動適用します。※未申告の場合は除きます。

- ⑦ 割額減→基礎控除額 43万円+10万円×X（給与所得者等の数－1）以下

⑧ 割額減→基礎控除額 43万円+（28.5万円×国保加入者数）+10万円×X（給与所得者等の数－1）以下

⑨ 割額減→基礎控除額 43万円+（5.2万円×国保加入者数）+10万円×X（給与所得者等の数－1）以下

●問い合わせ 国保年金課 ☎22-2213 ☎22-2243



市長 阿部さんは「ふるさと川島」の素晴らしさを子どもたちに伝える講演も地域の学校でされているとか。
阿部 母校の川島小学校で毎年行っていますね。中学校でもキャリア教育の一環でさせてもらっています。

市長 さすが、ちゃんとそういうスケーリー性を考え取り組んでいらっしゃるんですね。

ね。僕もそうでしたけど。
市長 確かに。魅力度ランキングは下から2番目ぐらいがずっと続いてますし、そういう県民性が強いかも知ませんね。

阿部 なかなか県民性を変えるのは難しいところではあるんですけどね。吉野川市の魅力を発信し始めて10年くらいたったときに方向性はこれで合っているんだろうなと信念に変わってきて、これは続けなければいけないなと思いだして、15年目の今ではほとんど執念に変わってきています（笑）。

市長 魅力を外に向けて発信するのもううですけど、地元の人にもこう

阿部 郷土愛は強いですね。僕たちの時代って郷土愛よりも大人たちがみんな都会志向でしたよね。そういう大人たちが「徳島何もないよ」って全國のあちこちで言っていたら、徳島の志工さんは「どうも」とか「いいや」とか言つたのです。

いずれ地域の子どもたちが阿部さんと同じように県外に出て「徳島っどんなとこ」って聞かれたときに自信を持って答えられるような、阿部さん自身が身をもって体験したからこそ、きっとつながると思います。



いう誇れる所があるんだなという郷土愛の部分も同時に深めていなければ一番いいんだろうなと思いますね。今はコロナ禍なので県外の方に是非お越しくださいと言いにくいときですけども。

阿部 言いにくいんですけど、コロナが終息したら徳島に行つてみたいなって思わせたいですね。

市長 吉野川市の魅力については阿部さんが誰よりも知つておられると思うんですけども、合併して4町村が一緒になって、鴨島のような市街地の部分があり、美郷のような古き里山の風景があつて、日本のある

Profile	吉野川市 川島町乗村 日本料理店経営 料理人である一方、アマチュア写真家として活躍。個展、写真集、SNSなどを通じて吉野川市の魅力を市内外に発信している。
写真集	風の伝え ● 阿部和剛写真集 (2015) 風と共に ● Along with the wind ● 阿部和剛写真集 (2017) あの日の約束 ● 阿部和剛写真集 Promise of that day (2019)
SNS	Facebook ● 美しい吉野川市 Instagram ● 美しい吉野川市 (@beautiful.yoshinogawacity) ● LEGO.photographer.ABEchan (@wagoimages) Twitter ● あべちゃん/Legoカメラ (@wagoimages)
YouTube	あべちゃんねる Large format camera made with LEGO

意味深図みたいな感じで調和がと
っているのが魅力の一つだなと思つ
います。阿部さんにはこれからも
の「美しい吉野川市」の魅力を発
し続けていただきたいと思います。
本日は郷土愛溢れるお話をありがとうございました。